

Candidatos proponen más apoyo a municipios y alianzas público-privadas

ELECCIONES 2024.

Tres de cuatro postulantes a gobernador regional por Los Ríos participaron ayer en debate organizado por Diarioaustral.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Ayer, tres de los cuatro candidatos a gobernador regional de Los Ríos fueron parte de un debate en el marco de las elecciones regionales y municipales que se realizarán el sábado 26 y domingo 27 de octubre. Fue transmitido por SoyValdivia y SoyTV.

Diarioaustral invitó a todos los postulantes a este cargo. Y aceptaron la invitación el representante de la coalición Chile Vamos y exalcalde de Valdivia, Omar Sabat; la consejera regional y militante del Partido Re-



CANDIDATOS DIERON A CONOCER SUS PROPUESAS EN DEBATE QUE FUE TRANSMITIDO POR SOYVALDIVIA Y SOYTV, ORGANIZADO POR DIARIOAUSTRAL.

publicano, Carolina Zúñiga; y el representante de la lista "Por Chile y sus regiones" y gobernador regional en ejercicio, Luis Cuvertino (Partido Socialista). No asistió Tamar Muñoz, candidata del Partido Social Cristiano.

Este espacio -dirigido por la directora del Diarioaustral, Verónica Moreno- buscó cono-

cer las propuestas de los candidatos que estarán en la papeleta en los próximos comicios.

DESARROLLO ECONÓMICO
Crecimiento económico e inversión fueron algunas de las temáticas planteadas.

Frente a éstas hubo algunas ideas compartidas por los candidatos, principalmente vincu-

ladas a estrategias para abordar los desafíos en materia de infraestructura e inversión, en donde entre las ideas presentadas están el fortalecimiento de las alianzas público-privadas y el apoyo a los equipos municipales en la generación de proyectos.

Al respecto, Carolina Zúñiga expuso que hoy día existen

pocas certezas jurídicas y técnicas en la región, lo cual no facilita que el privado invierta.

En ese contexto, apuntó a dos vías. Una, la concreción del Plan Regional de Ordenamiento Territorial (PROT) -cuyo reglamento debe ser aprobado aún por Contraloría- que ayuda a ordenar todo el eje territorial, "y a cómo queremos ver nuestra re-

gión". Y dos, a las alianzas público-privadas, "no tengo miedo a hacer estas alianzas; el gobierno generalmente llega tarde y es muy burocrático, por lo tanto el privado nos puede sostener en avanzar en algunas materias. Si uno ve, no es un problema de presupuesto, sino que de gestión: hay varias empresas que se han visto en la obligación



26 y 27 de octubre

se realizarán las elecciones regionales y municipales. Serán cuatro los cargos a elegir: gobernador regional, alcaldes, concejales y consejeros regionales.

(viene de la página anterior)

de establecerse en la región de al lado". Y como ejemplo planteó: "¿Hoy día cómo va a llegar un inversionista a la región si no sabe si va a tener factibilidad de agua, de alcantarillado, si no hay un plan de residuos sólidos, si no tiene certeza sobre el uso de suelo o si es que le van a dar los permisos a tiempo".

En ese sentido, indicó que el Gobierno Regional sí tiene la potestad respecto del ordenamiento territorial, "tenemos que juntarnos con las doce comunas y ver cuál es nuestro propósito en conjunto", dijo y subrayó en la tarea de este organismo de "asociar el desarrollo de las municipalidades".

Sobre esta materia, Luis Cuvertino informó que actualmente el Gore tiene una batería de instrumentos que están siendo aplicados y que tienen perspectivas de mediano y largo plazo. Y destacó que, por ejemplo, en la comuna de Lago Ranco se ha invertido mucho, por lo tanto, en ella existen "todas las condiciones para que el privado invierta".

Por otra parte, hizo mención a recursos destinados a Fosis, Serotec, a la pesca artesanal y a los \$5 mil millones del royalty minero dirigidos a la mediana empresa. Asimismo, al fortalecimiento de las oficinas de desarrollo económico de los municipios.

Según indicó, más del 55 por ciento del presupuesto de Los Ríos está orientado a infraestructura, "hoy día se están ejecutando 75 proyectos, en distintas comunas, y lógicamente esto genera mano de obra: tenemos cerca de 2 mil puestos de trabajo en estas inversiones directas", detalló Cuvertino.

¿Por qué esto no se refleja en las cifras de desempleo? "No solamente es el sector público el que tiene que invertir, indudablemente tenemos una escasez de empresas", señaló.

Específicamente respecto del PROT detalló que será vinculante, y que permitirá "visualizar dónde podemos colocar una industria o una iniciativa del mundo privado".

A su turno, Omar Sabat, en su diagnóstico, apuntó a que en la región hay, aproximadamente, 18 mil personas sin trabajo. Y a fin de abordar esta debilidad, afirmó que "las alianzas público privadas son motores de desarrollo", subrayando en la tarea de "incentivar". En el mismo sentido, expuso que

4 candidatos

estarán en la papeleta de gobernador regional: Luis Cuvertino (PS), Carolina Zúñiga (Partido Republicano), Omar Sabat (Chile Vamos) y Tamar Muñoz (Partido Social Cristiano).

367.169 electores

forman parte del padrón publicado por el Servel. De éstos, 145 mil 546 corresponden a la comuna de Valdivia. En estos comicios la participación es obligatoria.



POR SEGUNDA VEZ EN CHILE SE REALIZAN ELECCIONES DE GOBERNADOR REGIONAL. QUIEN GANE EL PROCESO PERMANECERÁ EN EL CARGO 4 AÑOS.

“A través de la Corporación de Desarrollo Productivo vamos a tener un equipo de profesionales para apoyar a las municipalidades...”

Omar Sabat
Candidato a gobernador

"además, hay que incentivar a las municipalidades para que vayan produciendo una mayor cantidad de proyectos". Así, dijo que, de ser elegido, una de las medidas inmediatas será reunirse con cada una de las municipalidades a fin de revisar sus carteras de proyectos, "y las que estén listas para aprobar, asignarles los recursos con rapidez, en conjunto con el Consejo Regional, para que puedan licitar también con rapidez y ejecutar las obras, porque eso también va provocando trabajo".

Una segunda medida -explicó- es revisar los proyectos e identificar aquellos con problemas de desarrollo técnico. Y para subsanar esto, "a través de la Corporación de Desarrollo Productivo vamos a tener un equipo de profesionales para apoyar a las municipalidades. Hici-

“Yo saco el foco de Valdivia, ya que de las doce comunas es una de las que está más equipada en infraestructura, en las otras comunas es donde se necesita concretar infraestructura...”

Carolina Zúñiga
Candidata a gobernadora

mos esta experiencia cuando fui presidente de la Asociación de Municipios de la región de Los Ríos, conseguimos asistencia técnica a través de la Subdere, contratamos un equipo de profesionales que apoyó a once comunas de nuestra región (excepto Valdivia) para preparar tres o cuatro proyectos anuales que eran aprobados y después ejecutados".

En tercer lugar, planteó la creación de una Corporación de Turismo, destacando las ventajas de esta industria "sin chimeneas" y subrayando en la formulación de un plan estratégico de promoción nacional e internacional, haciendo énfasis también en romper la estacionalidad y que los turistas "se queden más tiempo en la región de Los Ríos".

“Hoy día se están ejecutando 75 proyectos, en distintas comunas, y lógicamente esto genera mano de obra: tenemos cerca de 2 mil puestos de trabajo en estas inversiones directas...”

Luis Cuvertino
Candidato a gobernador

INFRAESTRUCTURA
En el ámbito de la infraestructura regional y proyectos prioritarios, Omar Sabat insistió en la coordinación con los municipios para la generación de iniciativas.

Sobre lo mismo, expuso que los proyectos ejecutados deben ser "adecuados a las identidades comunales", y, en esa línea, resaltó los ejemplos de Lago Ranco y Futrono.

Al respecto, Carolina Zúñiga apuntó a la equidad en el territorio a la hora de ejecutar obras de infraestructura y afirmó que "Valdivia no es la región".

"Tenemos el camino a Futa, por ejemplo, queremos que Corral sea una ruta no sólo turística sino que también industrial. Geomorfológicamente, tenemos las mejores características para el que el puerto de

Corral pueda ser un puerto importante para Chile, no sólo para nuestra región... El camino a Futa todavía ni se inaugura y está todo desarmado...", expuso. "Yo saco el foco de Valdivia, ya que de las doce comunas es una de las que está más equipada en infraestructura, en las otras comunas es donde se necesita concretar infraestructura".

En tanto, Luis Cuvertino puso énfasis en el tiempo en que demora una iniciativa en ser ejecutada, "la vida de un proyecto es larga", sostuvo. Y en materia de gestión, resaltó que al interior del Gore "estamos fortaleciendo nuestra unidad de infraestructura y transporte, que hace un trabajo de prefactibilidad para que los diseños sean revisados y al momento de la ejecución no tengamos problemas".

Desde el punto de vista de la focalización de los recursos, indicó que "están en todos los municipios, en todos los territorios".

Y detalló que "los temas de pobreza" en la región están en los sectores costeros, "ahí está nuestro foco, hemos colocado recursos, hemos hecho un convenio de programación 200K con el MOP, justamente para colmar recursos en estos territorios y esperamos que en los próximos años, con las potencialidades que tienen esas zonas, se produzca lo mismo que ha sucedido con las comunas de la precordillera que hoy día tienen un plan de trabajo, don-

Caso Monsalve: proteger a víctima

● En el debate, Omar Sabat, Luis Cuvertino y Carolina Zúñiga abordaron la situación que enfrenta el exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve, denunciado por violación. "Lo que prima hoy día es la víctima, personalmente creo que no ha sido cuidada", expresó Zúñiga. En tanto, Sabat enfatizó en que "ha habido una inconsecuencia por parte del gobierno, y además de muchos actores a nivel nacional, incluidos alcaldes y gobernadores que no han dicho nada en la prensa". Mientras que Cuvertino declaró: "Colocame indudablemente en defensa de la víctima, creo que aquí no cabe ninguna otra lectura. Lo que ha sucedido es una situación gravísima".

de ha llegado inversión pública y donde el privado ha tenido las condiciones para invertir".

En otro ámbito, Cuvertino comentó que un desafío, que ha sido planteado al gobierno, es transformar el Anteproyecto Regional de Inversiones (ARI) en un instrumento vinculante, esto es, "que sea decidido por el gobernador y su Core en la región".

OTROS TEMAS

Al cerrar el debate, cada candidato eligió un tema para dar su opinión. ¿Lo más complejo de enfrentar de ser electa? Carolina Zúñiga señaló "poder ordenar, hay muchos informes de Contraloría y muchas cosas que se están investigando".

Sobre seguridad pública, Omar Sabat declaró que: "Vamos a crear un plan regional de seguridad pública, que tiene que estar dirigido por profesionales y, por lo tanto, tenemos que tener estrategias bien determinadas e incorporación de tecnología...".

A su vez, Luis Cuvertino señaló que: "Creo que el éxito de esta región responde a tener una suerte de estructura política de la gestión del Gobierno Regional y eso lo vamos a seguir manteniendo, significa diálogo hasta que duela, ser coherente desde el punto de vista de no politizar la gestión, tener un trato predilecto y una alianza estratégica con los municipios independientemente de su autoridad... Ese sello debe mantenerse".